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La FIAT 
eilMEC 

Valletta annuncla che 
sara bloccata la vendi-
ta delle auto straniere 
in Italia - Particolari 
sull'acquisto delta Fer-
rania da parte della 

Minnesota-

Da Bruxelles il profes
sor Valletta, presidente 
della FIAT, ha dichiarato 
che < tra due o tre mesi > 
l'ltalia' blocchera le im
portazioni di auto stranie
re, facendo ricorso alle 
clausole • di salvaguardia 
previste dal trattato del 
MEC. Nello scorso anno le 
immatricolazioni di auto 
straniere ir.' Italia ammon-
tarono a lob.422 unita (un 
quinto delo. totale delle 
nuove vetture) per un va-
lore di circa 200 miliardi 
di lire. 

La ' decisione italiana 
verrebbe presa per far 
fronte al peso che le im-
portazioni di auto provo-
cano sulla bilancia com-
merciale. Un memoran
dum italiano alle autorita 
del MEC e stato esamina-
to senza che perd si sia 
arrivati ancora ad un 
pronunciamento (l'ltalia d 
stata invece criticata per 
aver facilitato con il c e -
dito le importazioni di 
auto, quando ancora non 
si - profilava il dumping 
francese e tedesco). 

E' evidente che in seno 
al MEC sia la Germania 
occidentale che la Francia 
si batteranno per lespin-
gere le lagnanze italiane, 
ma la dichiarazione di 
Valletta sembra molto si-
cura di quanto il govemo 
italiano decidera 5n me-
rito alia « guerra delle cu-
to > che si profila in seno 
alia Comunita. Sarebbe la 
prima volta che l'ltalia 
applica le < clausole di 
salvaguardia ». Esse per-
mettono di sospendere e 
di annullare — per un de
terminate periodo — la 
unificazione del mercato, 
bloccando — in questo ca-
so — le importazioni o 
perlomeno stabilendo dei 
contingenti che fisserebbe-
ro quante auto francesi, 
tedesche e di altre nazio-
nalita possano varcare le 
nostre frontiere. 

II problema di applicare 
tali clausole del Trattato 
di Roma si pose anche 
quando scoppio lo scanda-
lo della fuga dei capitali 
all'estero per poterne con-
trollare i movimenti: il 
governo rifiut6 di compie-
re un tale passo. Ma ora 
c'6 di mezzo il monopolio 
FIAT. Un'altra considera-
zione: in termini di poli-
tica dei consumi viene ri-
badita la supremazia del-
l'auto. (Zatterin invitava 
qualche sera fa i telespet-
tatori a mangiare meno 
bistecche per comprare la 
«850>. Non era una bat-
tuta di spirito). 

RRRAMIA«3M»Abbia. 
mo dato ieri notizia del-
l'acquisto della Ferrania 
da parte del gruppo USA 
< 3M > (Minnesota Mining 
and Manufacturing). Con 
questa operazione la IFI-
FIAT, gia proprietaria del
la Ferrania, ricevera 767 
mila 230 azioni quotate 
ora a Wall Street 60 dol-
lari 1'una. per un valore 
quindi di circa 28 miliardi 
di lire. La Ferrania (5 000 
dipendenti e una gamma 
di 10.000 prodotti nel cam-
po fotografico) non e defi-
citaria: perche e stata ven-
duta? Vengono fatte vane 
ipotesi: 1) il prezzo di 
vendita disponibile in 
USA (ma non e una fuga 
di capitali?) permettera 
alia FIAT di operare piu 
agevolmente su quel mer
cato; 2) il realizzo di que
sta cessione e stato affret-
tato dallo scattare del
l e operazione Olivetti > e 
dalle necessita finanziarie 
che ne sono derivate. 

La Minnesota, dal can
to suo, ha acquistato la 
Ferrania per sviluppare 
complessivamente le sue 
altivita in Italia. Ed an
che per procurarsi una 
nuova « testa di ponte > 
in Europa per combattere 
la concoiTenza che vede 
in prima linea le Industrie 
fotografiche del Giappone 
e che e - divenuta piu 
accanita dopo le fusioni 
Agfa-Gevaert e CIBA-I1-
ford. Si parla di piam di 
sviluppo nel campo delle 
applicazioni fotografiche a 
varie industrie (tra le 
quali quella tipografica) e 
dei prodotti per i dilet
tanti. 

d. I. 

Qontinua a l Seriate* l'esame dei bilanci dello Stato 
'JLl i i • 

Bitossi esalta 
r autonomic! 
dei sindacati 

f ' 

Intervento del compagno Maccarrone sulla riforma ospedaliera - Una 
scelta prioritaria e autonoma per la scuola chiesta dal compagno Romano 
Una crltica serrata alia po-

litica eccmomlca del governo e 
stata portata nel pomeriggio di 
ieri al Senato (che ha prose-
guito neiresame del bilancio di 
previsione dello Stato per il 
semestre 1. luglio-31 dicembre) 
dal compagno BITOSSI, che ha 
parlato sul bilancio del Ministe-
ro del Lavoro. 

«E' in atto — egll ha detto 
— una campagna, orchestrata 
dal padronato, per convincere 
l'opinione pubblica che la cau
sa delle attuali difficolta eco-
nomlche risiede negll aumenti 
salanali ottenuti dal lavoratori 
nel '63. D governo Moro-Nenni 
intende risolvere la " congiun-
tura" colpendo i lavoratori e 
i piccoli operatori: questa e la 
realta, nonostante le divergenze 
insorte fra i mlnistri Giolittl 
e Colombo ». 

II governo, anzichS proporre 
provvedlmenti capacl di colplre 
chi ha accumulate immensi pro-
fitti nei periodi del bassi salari, 
chiede oggi il blocco delle retri-
buzioni e la modi flea della sea-
la mobile, impedisce l'aumento 
degli assegni familiar! gia matu-
rati e arriva a chiedere ai sin
dacati di subordinate la loro 
azione alia sua politica econo
mics, accantonando, in attesa 
di - tempi migliori», le rivendi-
cazioni salariali e normative In 
corso. 

Ma possono 1 sindacati accet-
tare questa nretesa? Certamen-
te no, ha detto con forza Bitossi: 
essa infatti lede la loro autono-
mia e contrasts con la loro fun-
zione. 

Invece dl prosegulre su que
sta strada tesa a colplre i red-
ditl del lavoratori, il governo 
dovrebbe attuare riforme capacl 
dl ridurre 11 potere dei gruppi 
monopolistic! che assorbono, 
oggi, la maggior parte del pro-
fitti. bloccano il progresso eco
nomico e tecnologico del paese 
e sono la causa vera dell'attuale 

Camera 

Maggioranza 
e destre contro 

il progetto 
del PC/ per 
I'urbanistica 

Anche ieri la Camera ha 
proseguito l'esame del disegno 
di legge governatlvo che mo-
diflca la precedente legge re-
gionale del 1953. Primo inter-
venuto nel dibattito e stato 11 
socialista DI PRIMIO, il quale 
ba espresso la sua totale fldu-
cia nell'impegno regionalistico 
della coahzione di governo. 
Egli ha quindi difeso tutti gli 
articoli della legge. anche quel-
li che, nel 1953. erano stati og-
getto dl severe critiche da par
te dei socialisti, e quelll che 
aggravano ancora i controlli e 
le interferenze dell'esecutivo 
centrale nei confronti delle as-
semblee regionali. 

Proprio in apertura di seduta 
si era avuta l'ennesima manife-
stazione della volonta ritarda-
trice del governo rispetto al 
propri impegni programmaticL 
Un decimo dei membri della 
Commissione Lavori pubblici. 
infatti. ha chiesto un'ulteriore 
proroga dl 30 giorni del terml-
ne gia flssato per l'esame della 
legge urbamstica di cui e pri
mo flrmatario il compagno Na-
toli. 

• Si pud chiedere una proro
ga quando l'esame di una legge 
sia almeno inlziato-. ba repli-
cato il compagno DE PASQUA-
LE, « ma questo non e tl caso 
della nostra legge che il presi
dente Alessandrini si rifiuta 
pervicacemente persino dl met-
tere all'Odg dei lavori della 
commissione. Che cosa signifies 
dunque questa nuova richiesta 
di rinvio se non la volonta di 
continuare nell'azione di insab-
biamento della legge? 

- Siamo di fronte all'assur-
do. ha concluso il compagno 
De Pasquale. In tutta Italia. 
sulla stampa, nelle assemblee 
sindacali, in convegni di cate-
goria e di associazioni ecc. si 
discute della legge urbanlsti-
ca: solo alia Camera sembra 
proibito parlarne •. 

Favorevole alia proroga. na-
turalmente. H dc BARONE. 
uno dei flrmatari della richie
sta di rinvio. II compagno PI-
GNI. del PSIUP, si e dichia
rato contrarlo alia proroga che 
per6 e stata concessa con un 
voto che ha visto accomunati 
i gruppi della maggioranza e 
quelli della destra liberate e 
monarchica. 

Altre manlfestazlonl della 
volonta > della maggioranza di 
rinviare una serie dl impegni 
gia assunti si sono avute nella 
-Commissione dei 75- che sta 
esaminando U bilancio seme-
strale dello Stato. Si e parlato 
oggi del bilancio del mlnistero 
degli Tnterni e dl quello della 
Giustizia. 

II mlnistro TAVIANI ha ae-
cisamente resplnto ogni richie
sta del dlsarmo iella poiizia. 
richiesta prtsentata con un or-
dlne del giomo dal compagno 
Vestri, ed ba ribadito. In po
lemics con 11 compagno Mtu-
lini. che si era fatto porta voce 
della eslgenza degli Enti locali, 
una politica dl rigoroso conte-
nimento della spesa. 

squillbrio e delle attuali di-
storsioni. ' 

Si rendono inoltre necessan 
Interventl decisl — ha prose
guito II senatore comunista. che 
ha presentato insieme ai com-
pagni Brambilla, Boccassl e al-
tri un o.d.g. per chiedere un 
impegno in tal senso — per tu-
telare i lavoratori del pericolo 
dei licenziamenti e per garan-
tire I'integrale corresponsione 
dei salari nonostante le ridu-
zioni d'orario attuate da nume-
rose aziende. 

Per questo — ha affermato 
Bitossi — malgrado la campa
gna seatenata dal padronato an
che in occasione dei recenti 
scioperi rivendicativi promossi 
dalla CGIL e gli atti di indebita 
pressione che in tale occasione 
sono stati compiuti da esponen-
ti del governo, il slndacato unl-
tario continuera a difendere gli 
interessi di tutti i lavoratori. 
fedele alio spirito e alia let-
tera del patto dl Roma, di cui 
ricorre il XX anniversario in 
questi giorni. e mantenendo 
inalterata la propria autonomia 
nel confronti del padronato, del 
governo e del partiti. 

Bitossi, nella seconda parte 
del suo intervento, ha rilevato 
come l'attivlta del Mlnistero del 
Lavoro e della Previdenza So-
ciale si sia ridotta ormai all'or-
dlnaria ammlnistrazione, man-
cando ogni iniziativa riforma-
trice della arretrata legisla-
zione vigente. 

L'oratore ha osservato inol
tre che le attuali eccedenze di 
molti miliardi presso gli enti 
previdenziall non hanno tutta-
via portato al miglioramento 
delle prestazloni, poichfi sono 
state destinate a finalita non 
rispondenti a quelle istituzlonali. 

Bitossi ha concluso riferen-
dosi all'accordo ragglunto pro
prio ieri mattina circa l'adegua-
mento degli assegni familiari 
e la rivalutazlone delle pensioni, 
osservando come il governo non 
possa ritenersi soddisfatto: tale 
accordo. che dlmostra 1'alto sen
so di responsabtllta dei sinda
cati, non pu6 infatti giustificare 
l'assurdo atteggiamento che il 
governo ha avuto nei confronti 
del precedente, analogo accordo 
che era stato stipulato da tutti 
i sindacati interessati. -

Ci6 per due motivi sostanzia-
li: 1) perche i miliardi rlsultati 
In attivo nella gestione del fon-
do per gli assegni familiari 
sono dei lavoratori; 2) perchS 
il governo ha cercato di intac 
care l'autonomia del sindacati. 

Le retribuzlonl dei lavoratori 
— ha concluso il senatore co
munista — non sono ancora 
adeguate ai requisite indlcati 
nell'art. 36 della Costituzione: In 
molte zone 1 contratti collettdvi 
non sono rispettati e i contri-
butl assicurativi non vengono 
corrisposti regolarmente: tanto 
piu grave quindi risulta la po-
sizione assunta dal ministro Co
lombo e dal governo, la quale 
tende ad esautorare anche in 
questo settore i sindacati della 
loro autonoma funzione. 

Inaccettabile e, del resto, an
che la proposta del mlnistro 
del bilancio. il quale vorrebbe 
utllizzare i miliardi in attivo 
giacenti presso gli enti previ
denziall per finanziare i piani 
dl costruzione di case popolari, 
invece di ga ran tire una migllore 
gestione della Gescal. presso la 
quale vi sono ben 170 miliardi 
non ancora utilizzati. Circa 11 
problema del riassetto delle 
pensioni. se il governo persi-
stera nella sua attuale posizione, 
i comunisti chiederanno alle 
presidenze delle due Camere 
legislative die venga sollecita-
mente messo all'ordine del gior-
no il progetto di legge dell'ono-
revole Fiore e altri. gia da 
tempo presentato. 

Sempre sul bilancio del Mlni
stero del Lavoro sono interve 
nuti anche i senatori VIGLIA-
NESI (PSDI). il quale ha an 
ch'egli affermato che le diffi
colta dell'attuale congiuntura 
economics non possono essere 
fatte cadere sulle spade dei la
voratori e ha invitato il governo 
a predisporre le misure neces-
sarie per «* riequilibrare - la si-
tuazione; BERMANI (PSD: 
MONALDI della DC. 

All'inizio della seduta pome-
rid iana, i senatori LUSSU 
(PSIUP). GAVA (DC), BITOS
SI (PCI). BEKKANI (PSD, VI-
GLIANESI (PSDI), VERONESI 
(PCI) e, a nome del governo, 
11 ministro BOSCO. avevano 
commemorato lo anniversario 

Apertoieri 
al Teatro Eliseo 

IL CONGRESSO DELL' UD1 
TRACCIA UN. BILANCIO 
DELLE CONQU1STE E DE-
LINEA UAZIONE FVTVRA 

La presldenza alia seduta inaugurate del congresso 

Simoncini (UIL): 
non e possibile 

il blocco dei salari 
« E* vero che i sindacati non 

vofiliono accettare un'intima-
zione di blocco salariale: ma 
e anche vero che essi, se purt 
volessero farlo non potrebbe 
ro: chi e di contrario awiso 
provi a partecipare con noi ad 
una qualsiasi assembles di 
operai e se ne renders con-
to*. Cosl ha scritto II segreta-
rio confederate • della UIL. 
Franco Simoncini, in un arti 
colo pubblicato ieri dalla Voce 
Repubblicana. SI tratta di una 
presa dl posizione tanto piu 
siginflcativa in quanto viene 
dopo una dichiarazione di di 
sponibilita che la UIL aveva 
fatto nei confront! del proble
ma salariale in termini molto 
piu arretrati. *Non si pud pre-
tendere — affenna ancora Si
moncini — che sia accolta dal 
lavoratori una decisione dl 
blocco, motivata dalla necessi
ta di fermare i salari per al-
largare i profltti*. 

della Llberazione dl Roma e 
1'eccidio de La Storta. 

Nella seduta antimerldiana 
11 Senato aveva dlscusso t bi
lanci della Sanith, della P.I. e 
del Turismo e Spettacolo. 

Sul bilancio del mlnistero 
della Sanita e intervenuto 11 
compagno MACCARRONE, sof-
fermandosi particolarmente su 
due question!: I'assistenza alia 
maternita e all'infanzia; la ri
forma ospedaliera. 

Sul primo punto, il sena
tore comunista, dopo aver rile
vato che il governo ha respin-
to. in sostanza, la richiesta di 
ripristinare la legalita nelle 
Federazioni provinciali del-
l'ONMI. ha osservato che. per 
sanare la situazione, occorre 
non solo ripristinare la legge, 
ma, anche, inserire 1 Comuni 
nella gestione dell'Opera e uni-
ficare centralmente le compe-
tenze sanitarie. 
- Per quanto rlguarda la ri

forma ospedaliera, l'oratore 
ha auspicato che le afferma-
zioni rese dal ministro Manci-
ni in occasione dell'insedia-
mento • della Commissione di 
studio (per altro pletorica e 
non funzionale) siano ripetute 
in Farlamento e divengano 
quindi un preciso impegno del 
governo. D'altra parte, la legge 
ospedaliera, per ci6 che si ri-
ferlsce alle competenze delle 
Region!, sara semplicemente 
una legge — quadro oppure in
tended modificare certi con
cetti relativi all'autonomia isti-
tuzionale degli ospedali? II ml
nistero della Sanita ha avuto, 
dal momento della sua costi
tuzione, tempo sufficlente per 
realizzare una «svolta» ade-
guata: e tempo, dunque, di 
uscire, anche nel campo' della 
politica sanitaria, dalla fase 
delle denunce e di iniziare fi-
ualmente, una vasta opera ri-
formatrice, che sappia utiiiz-
zare le tecniche piu avanzate 
e porre come suo criterio ispi-
ratore la responsabilita pri-
maria dello Stato per la salute 
dei cittadini. .Va detto per& che, 
finora, se il ministro Manclnl 
ha enunciato i problemi da ri
solvere, l'azione del suo dlca-
stero continua in concreto 
quella del passato. 

II compagno Maccarrone. nel 
corso dei suo intervento, ha 
inoltre sollecitato il varo della 
nuova legge psichiatrica. e del 
Ddl presentato dal compagno 
sen. Scotti ed altri contro l'in-
quinamento atmosferico. 

Sul bilancio della P.I. e in
tervenuto il compagno ROMA
NO. Egli ha rilevato che l'u-
nico documento sul quale il 
Parlamento pub oggi dlscutere 
e la relazione del mlnistro Gui 
sullo stato dell'lstruzione in 
Italia, che. per altro, si limlta 
a riassumere le relazioni della 
Commissione d'indagine, del 
Consiglio Superiore della P.I. 
e del CNEL, prescindendo, pe-
r6. dall'esposlzione delle linee 
direttive del piano pluriennale 
di sviluppo per la scuola, che 
pure il governo era tenuto a 
presentare per legge entro il 
31 dicembre del '63 e che. do
po un primo rinvio al 31 mar-
zo, sulla - base della proposta 
Ermini-Codignola-Nicolazzi ra-
tificata alia Camera dai de-
putati della maggioranza. si 
vuole ancora rinviare al 30 
giugno. Romano, dopo aver co-
municato che I senatori comu
nisti hanno chiesto in Com
missione che la proposta del 
nuovo rinvio sia discussa in 
aula, ha affermato che il PCI 
respinge i motivi con cui si 
cerca di giustificarla. Noi. af-
fermiamo che le esigenze del
la programmazione scolastica 
debbano determinare una scel
ta dawero prioritaria e auto
noma, capace di condizionare 
lo sviluppo della society. La 
proposta di subordinare la pro
grammazione scolastica alia 
programmazione economica ge
nerate ed il conseguente. con-
tinuo richiamo al - rapporto 
Saraceno • sono. del resto. mol
to indicativi: il rapporto Sa
raceno, per esempio, prevede 
per il prossimo decennio • un 
fabbisogno di 58 500 aule, per 
una spesa complessiva di 2.000 
miliardi. piu 6-700 miliardi per 
I'edilizia scolastica universita-
ria; la Commissione d'indagine 
ha invece indicato un fabbiso
gno di 6.5 milioni di posti-
alunno. pari a 220-250 mila 
aule, con una spesa globale di 
3 300-4.000 miliardi. piu 250-
260 miliardi per I'edilizia uni-
versitaria. Vi e dunque fra le 
previsioni del rapporto Sarace
no e quelle della Commissione 
uno scarto di circa 1.000 mi
liardi. D'altra parte, scindere, 
come si vuol scindere, la pre-
sentazione delle linee diretti
ve del piano dalle leggi d'at-
tuazione lascia aperta ogni pos
sibility at governo, dove si af-
ferma sempre piu la linea do-
rotea. per ulterior! rinvii della 
riforma. 

Romano ha concluso, dopo un 
ampio esame della dramma-
tica situazione in cui versano 
tutti i settorl della scuola pub
blica, denunciando con forza 
gli aumenti previsti nel bilan
cio della P.I. per finanziare, 
contro il preciso dettato costl-
tuzionale, le scuole private 
(confessionali). 

Siamo dunque alle soglie 
delta programmazione del fi-
nanziamento statale alle scuole 

f>rivate? Riteniamo urgente e 
ndispensabile un chiarimento 

su questo problema, decisivo 
ai fini dello sviluppo della 
scuola pubblica. 

L'oratore ba quindi annun-
ciato che il gruppo comunista 
ripresentera I'Odg respinto in 
sede di Commissione Speciale 
dal governo e in cui si indi-
cano nel rinnovamento dei con-
tenuti ideal I, cultUTali e peda-
gogico-didattici dell' insegna-
mento i presupposti per la ri
forma democratica della scuola 
itaiiana. 

Ampie prospettive unitarie 
per I'emancipazione femminile 

Non a caso il VII Congres
so nazionale deirUnione don-
ne italiane (UDI), che ha 
aperto i suoi lavori ieri po
meriggio nel Teatro Eliseo, 
ha coinciso con il ventesimo 
anniversario della Liberazio-
ne di Roma. Questo congres
so puo essere giustamente 
incluso nelle manifestazioni 
programmate flno al 25 apri-
le 1965 per celebrare il ven-
tennale della Resistenza ita
liana. L'Unionedonne italia
ne nacque proprio venti an-
ni fa come organizzazione 
unitaria delle masse femmi-
nili antifasciste del nostro 
Paese. Partendo dagli ideali 
della Resistenza, l'UDI si 
proponeva di accelerare il 
processo dell ' emancipazione 
femminile, bloccato da venti 

anni di fascismo. La Resi
stenza — come ha giusta
mente detto nel discorso di 
apertura la professoressa 
Ada Alessandrini — non fu 
solo una reazione alle bar-
barie nazi-fasciste. ma fu so-
prattutto un movimento per 
edificaie una societa nuova 
sulle rovine del passato. R 
l'UDI intendeva e intende or-
ganizzare le donne italiane 
per farle partecipare, a pa-
rita di diritti con gli uoml-
ni, alia costruzione di una so
cieta diversa. 

In questi venti anni I'eman
cipazione femminile, grazie 
anche alia tenace lotta del-
l'UDI, ha registrato una se
rie di notevoli successi. 11 
voto concesso alle donne nel 
1946 con la legge De Gaspe-

ri-Togliatti G stato senza dub-
bio il primo e principale at
to che ha cancellato una pa-
lese ingiustizia e ha inserito 
IR donne italiane nella vita 
politica e sociale del Paese. 
Da quel lontano 1946 ad og
gi decine e decine sono i 
successi riportati dal movi
mento femminile nel diffici
le camno de! completo inse-
rimento delle ' donne nella 
nostra societa Le donne so
no presenti oggi nelle assem
blee parlamentari — a Mon-
tecitorio Ton. Marisa Rodano 
e vice presidente della Ca
mera — nei Consigli regio
nali, provinciali e comunali, 
nelle giurie popolari. nella 
magistratura, nella diploma-
zia ecc; la parita salariale 

Ieri sera il PSIUP a « Tribuna politica » 

Vecchietti ribadisce 

al governo Moro-Nenni 
La linea politica e l'azione unitaria del PSIUP nella esposi-
zione del suo segretario - Le ragioni della uscita dal PSI 

La terza puntata di * Tribuna 
politica* dedicata alle confe-
renze-stampa dei segretari dei 
partiti ha avuto per protagoni-
sta ieri sera il compagno onore-
vole Tullio Vecchietti che ha 
risposto alle domande dei gior-
nalisti nella sua funzione di se. 
gretario del Partito socialista di 
unita proletaria, il • nuovo-
partito che per la prima volta 
espone le sue tesi in televisione 
a pochi mesi dalla scissione del 
PSI e a poche seltimante dalle 
elezioni regionali del Friuli-Ve-
nezia Giulfa e dalle ammtnlstra-
tive che hanno gia testimoniato 
come esso trovi nel Paese una 
sua chlara collocazlone. 

Vecchietti ha preso le mosse 
per la sua esposizione introdut-
tiva dalla costituzione in partito 
autonomo della sinistra del PSI: 
-decisione — egli ha detto — 
per noi grave ma meditata, co-
raggiosa ma non awentata, alia 
quale fummo costretti dopo una 
lunga lotta contro la politica 
della destra socialista che non 
e soltanto sbagliata ma, all'atto 
pratico. e in conflitto con i flnl 
del socialismo •». Vecchietti ha 
ricordato pol la lunga polemica 
a p'roposito della partecipazione 
socialista al governo di centro-
sinistra e la necessita di sceglie 
re chiaramente fra due linee 
inequivocabilU quella governa 
lira, che tende a lasciare immu-
tata la strjtttura dell'economia 
cercando un rimedio all'infla 
zione nel contenimento dei con 
suml e del credito. e quella che 
tende a mutare la strutlura del
l'economia con coraggiose ri
forme che creino una nuova 
situazione ed evitino la ridu 
zione del potere d'acqulsto dei 
lavoratori. Per questa linea si 
batte il PSIUP. 

Parlando delle attuali vicende 

Senato 

Mercoledi 
in commissione 

le altre due 
leggi agrarie 

' Mercoledi " prossimo, alia 
Commissione agricoltura del 
Senato avra inizio il dibattito 
sui due disegni di legge go-
vernativi, il primo relativo agli 
enti di sviluppo in agricoltura 
e il secondo al riordino fon-
diario. Si tratta del disegni di 
legge che. insieme alia legge 
sui patti agraii approvata la 
scorsa se turn ana dal Senato. 
costituiscono le leggi agrarie 
governative. ^ 

Ieri rnattfcia la Commissione 
ha discusso anche dell'azlenda 
di Stato per l'ammasso del 
grano. Su golWcitazione del 
compagno sen. Moretti, fl go
verno ha esplicitamcnte am-
messo che tutto e ancora in 
alto mare. 

governative e delle polemiche 
in corso (per cui *c'e da do-
mandarsi se la jarsa prevarra 
tulla tragedia o la tragedia sulla 
farsa*) Vecchietti ha negato 
che nella attuale situazione pos
sa avcre un qualche concreto 
valore la richiesta di un impe
gno all'attuazione del program-
ma di centro-sinistra: « parlare 
— ha detto — della program
mazione come futuro strumento 
di riparazione dei sacrifici che 
fanno i lavoratori 6 un artificio 
per eludere le responsabilita 
dell'oggi». 

Vecchietti ha ricordato pol la 
richiesta del PSIUP delle di-
missioni del governo e il suo 
appello ai socialisti e alia sini
stra dc perche agiscano in que
sto senso respingendo una espe-
rienza governativa che «ha ri-
dotto l'incontro storico fra so
cialisti e democristiani ad un 
grave episodio trasformistico-. 
In quanto al PSIUP. esso — ha 
sottolincalo il compagno Vec
chietti — direnferd forza de
terminate se la sua nascita 
- coincidera con l'inizio di una 
nuova fase che miri a sostituire 
il riformismo conservatore con 
un'azione diretta a gettare le 
basi della trasformazione della 
societa in senso socialista*. A 
questo obiettivo si Ispira l'azio
ne unitaria del nuovo partito 

Le domande dei oiornalisti 
hanno permesso all'on. Vec
chietti di ribadire la posizione 
del suo partito in materia eco
nomica, sulle questioni inter-
nazionali (polemica ideologica 
nel movimento operaio), sulla 
' unificazione * eccetera. 

Al notista politico del Resto 
del Carlino che poneva la do-
manda sulle posizioni del 
PSIUP — in raffronto a quel
le del PCI — a proposito del
le polemiche internazionali, 
Vecchietti ha nsposto ricordan-
do tre punii di dissenso con le 
tesi dei compagni cinesi (ana-
lisi del capitalismo avanzato, 
critiche al mito di Stalin e que-
stione della guerra atomtca) e 
il giudizio posiiivo del PSIUP 
sulla posizione del partito co
munista italiano a proposito del 
nfiuto di un ritorno al »tne-
todo delle scomuniche ». 

Alle obiezioni del direttore 
de La Voce repubblicana. Ban-
diera, che addebitava al PSIUP 
un * processo alle intenzioni » 
del governo, Vecchietti ha ri-
battuto sottolineando come la 
posizione del suo partito si ba
si su una analisi puntuale dei 
programmi e della atttclta go
vernativa confermando peral-
tro limptgno del PSIUP a so-
stenere, contro fl sabotaopio 
delta destra, certe leggi post ti
re (se giungeranno effettiva-
mente in porto> come la legge 
urbanisllca. 

Rispondendo poi a Gino Pal-
lotta (de L'Ora) Vecchietti ha 
ancora ribadito lo analtsi dei 
suo partito sulfa congiuntura 
economica e gli attuali obict-
tipi della D.C. cfce -non av«n-
do potuto portara avantl una 
politica antlmonopoliatlca * 
costretta ogfi oaturalmtnU a 

soggiacere alle pressionl e alle 
richieste dei gruppi monopoli-
stici». 

Vanificate infine con una net-
ta e chiara risposta le doman
de pz'u o meno provocatoric 
del solito Mangwne (di Socia
lismo democratico), del rappre-
sentante del quotidiano del MSI 
e della direttrice della liberate 
La tribuna politics (che — co
me ha tenuto a precisare il 
' moderatore » Jacobelli — non 
ha nulla a che fare con la te
levisione) il compagno Vec
chietti ha trovato occasione 
nella risposta al direttore del 
Roma, Giouanninf. per ribadi
re le ragioni ideali e - l a Inti-
ms e profonda tragedia - della 
uscita della sinistra dal PSI, 
concludendo con I'augurio che 
- il Partito socialists italiano 
torni ad occupare la sua storl-
ca posizione e assolva Is fun
zione che ha assolto nel pas
sato ». 

e un atto codificato dalla 
legge. • .• 

Ma anche se negli ultimi 
venti anni I'emancipazione 
femminile ha fatto passl da 
gigante nel nostro Paese, mol
to resta sempre da fare. Ed 
e stato proprio su questi due 
temi — successi e obiettivi 
futuri — oltre ai compiti e 
alia funzionalita deli'UDI, 
che si e articolata la rela
zione . introduttiva al con 
gresso svolta dalla professo
ressa Serena Madonna. 

I lavori si sono aperti con 
un saluto della professoressa 
Paola Della Pergola la qua
le, dopo aver ricordato il ven
tesimo della liberazione di 
Roma (una delegazione del 
Congresso si e recata alia 
manifestazione ufficiale al 
Teatro dell'Opera) ha chia-
mato alia presidenza, con la 
approvazione deH'assemblea, 
il comitato direttivo uscente. 
A nome del sindaco l'asses-
sore Alberto Di Segni ha 
portato poi al Congresso il 
saluto deH'Amministrazione 
comunale capitolina. Subito 
dopo il discorso inaugurale 
tenuto dalla prof. Ada Ales
sandrini, presidente del Con
gresso, ha parlato Ferruccio 
Parri a nome degli uomini 
della Resistenza. II breve di
scorso ha destato viva com-
mozione fra tutti i presenti, 
specie quando «Maurizio > 
ha rievocato l'eroico sacrificio 
delle donne che parteciparo-
no alia lotta armata contro 
i tedeschi e i fascisti. 

Dopo il discorso di Parri 
ha preso la parola Serena 
Madonna per la relazione in
troduttiva. La prima parte e 
stata dedicata al tema «au
tonomia e unita del'UDI >, 
tema che fu al centro del 
precedente congresso tenu
to nel 1959. L'autonomia 
— ha detto 1'oratrice — de-
ve essere intesa come ca-
pacita e possibilita di libere 
scelte, non certo come disin-
teresse e agnosticismo; non 
bisogna operare scelte di par
te, ma scelte di principi. La 
unita deve essere distinta al-
l'interno e aH'esterno della 
associazione: unita delle don
ne deli'UDI qualunque sia la 
loro fede ed orientamento 
politico; unita aH'esterno del-
I'associazione quale azione di 
tutte le forze e movimenti 
femminili che abbiano iden-
tita di interessi anche se non 
hanno identita di opinioni. 

Nel suo rapporto l'oratri-
ce, per confrontare la vali
dity delle affermazioni di 
principio, ha analizzato ra-
pidamente ma esauriente-
mente le principali iniziative 
e le prese di posizione poli-

II PCI per i rimpatriati dall'Africa 
. Nella prima commissione del Senato, Ieri mattina 11 com

pagno Valenzi. appoggiato dai compagni Gisnquinto. Fabianl 
e De Luca, ha chiesto di apportare emendamenti migliorativi 
alia legge che prevede provvidenze per i rimpatriati dai paesi 
africani. al fine di tener conto delle decision! del governo 
tunisino che portano ail'esproprio di mille agricoltori italiani. 
In particolare il senatore comunista ha chiesto l'aumento del 
sussidio straordinario per il reinserimento; 1'obbligo dl asse-
gnare un alloggio per famiglia all'uscita dal campo dl rac-
colta: l'aumento del sussidio pro-capite degli inabili al lavoro 
oltre la ridicola cifra di 500 lire, sia con nuove provvidenze, 
quali la riapertura dei termini per la legge sui danni di 
guerra, rammissione al beneficio delle leggi contadine, i pre-
stiti a basso tasso e a lungo termine per i commercianti e 
gli artigiani: a dare agli italiani che rientrano in patris. i 
mezzi per poterst reinserire nel corpo della nazione in modo 
sano e produttivo. II governo, nella persona dell'on. Cecche-
rini. si e riservato di rispondere nella seduta della settimana 
prossima. 

Insegnanti tecnico-pratici in sciopero 
Ieri mattina ha avuto inizio lo sciopero di due giorni degli 

insegnanti tecnico-pratici e delle cofiiddette - materie sacn-
ficste- (materie tecniche industrial! agranc, nautiche. com-
merciali. materie tecniche femminili. economis domestics. 
disegno tecnico. insegnanti tecnico-prstici, calligrafia. eteno-
grafia). Lo sciopero trae origlne dslla mancata approvazione 
del disegno di legge che garantisca il reimpiego a tutti coloro 
che non troveranno piu posto neils nuova scuola media. 

Comitato per Ventennale Resistenza 
I senatori Gronchi, Scoccimarro. Spataro. Ruini e Ric-

cardo Bauer sono stati chiamati a far parte del Comitato 
nazionale per la celebrazione del Ventennale della Resisten
za, nominsto con decreto del Presidente dells Repubblica. 

Comregito sui senrizi demografici 
Dall'8 al 12 giugno si terra a Genova il convegno nazionale 

di studl sui servizi demografici. Indetto per dlscutere uns serie 
dl proposte tendenti a snellire il funzlonamento dei servizi 
alieggerendo le spese che ora sopportano i Comuni. Sono pre
viste numeroae relazioni #ul tre argomenti all'ordine del 
giomo. 

tiche deli'UDI negli ultimi 
cinque anni. E' emersa cosi 
la portata del contributo del-
l'organizzazione alle conqui-
ste paritarie delle donne e la 
coerenza e 1'impegno con cui 
l'UDI ha saputo sviluppare 
delle azioni che hanno inve-
stito ed impegnato centinaia 
di migliaia di donne: pensio-
ne alle casalinghe, abolizione 
dei licenziamenti per matri-
monio, obbligatorieta dei ser
vizi sociali in un nuovo as-
setto urbanislico, raccolta 
delle firme per il disarmo 
della poiizia, partecipazione 
alle campagne elettorali am-
ministrative e politiche. 

Serena Madonna e passata 
poi ad analizzare i problemi 
che stanno oggi davanti alle 
donne e alia nostra societa. 
Di fronte alia congiuntura 
l'UDI ritiene compito e re
sponsabilita delle associazio
ni femminili richiamare le 
donne, le autorita, l'opinione 
pubblica suU'attualita di ri
forme, tali da incidere in 
modo determinante sugli in-
dirizzi della organizzazione 
civile della societa e dell'oc-
cupazione femminile. Dopo 
aver esaminato i termini 
nuovi nei quali si pone oggi 
la question© femminile e gli 
ostacoli oggettivi che rallen-
tano il processo di emancipa
zione, la relazione si e soffer-
mata sulla necessita di creare 
un'ampia unita di intenti e di 
azione fra tutte le donne. A 
questo proposito sono state 
citate una serie di iniziative 
che hanno visto schierarsi 
uniti accanto all'UDI i mo
vimenti femminili cattolici e 
socialdemocratici. 

A conclusione del rappor
to e stata esaminata la poli
tica dell'associazione in cam
po internazionale con riferi-
mento ai problemi di gran-
de responsabilita che il nuo
vo corso di politica interna
zionale pone di fronte a tutti. 

Dopo la relazione introdut
tiva ha parlato la dottoressa 
Marisa Passigli sulle « strut-
ture deli'UDI e le modifiche 
alio statuto dell'associazio
ne >. 

In serata, nel Palazzetto 
Venezia, si e svolto l'incon
tro con le delegazioni stra
niere che seguono i lavori 
del congresso. Erano presen
ti Nonna Muraviova, raem-
bro del Soviet Supremo e dl-
rigente del Comitato donne 
sovietiche; Majda Gaspari, 
per le donne jugoslave; Mag-
deleine Moret, vice presiden
te dell'Unione donne france
si; Bell Lloch, dell'Unione 
donne spagnole in esilio; Ro
sa Jasovich Pantaleon, della 
Federazione democratica in
ternazionale femminile. 

Numerosi sono stati i mes-
saggi augurali inviati alia 
presidenza del Congresso fra 
cui quello del compagno Pie-
tro Nenni, vice presidente 
d e l Consiglio, di Dolores 
Ibarruri, Anna Seghers, Hel-
lae Meltti, Alicia Musialowa, 
presidente della Lega delle 
donne polacche. ed Eugenie 
C o t t o n , presidente della 
FDIF. 

I lavori proseguiranno nel
la mattinata di oggi e tutto 
il giomo di domani. sabato. 
Oggi pomeriggio nel ridotto 
del Teatro Eliseo avra luogo 
una « Tribuna > sui problemi 
femminili. 

Taddeo Conca 

Votazione nulla 

per il presidente 

del gruppo d.c. 

del Senato 
La votazione per la elezlone 

del presidente del gruppo par-
lamentare dc del Senato av-
venuta ieri ha riservato alcu-
ne sorprese. Difatti dalle urne 
non e uscito alcun risultato 
concreto: ncssun candidato ha 
avuto la maggioranza richie
sta della mcta piu uno dei 
componcnti del gruppo. Gava 
ha ottenuto 63 voti. Le schede 
bianche sono state 35. 5 voti 
sono andati al sen. Oliva, 3 al 
sen. Ceschl e uno al sen. Mon-
ni. Polche 11 numero del voti 
necessari per I'elezione era 68, 
la votazione dovrs ripetersL 

Anche alia Csmera, Ton. Zac-
cagnini, presidente uscente del 
gruppo parl&mentare dc, e sta
to rielctto presidente del grup
po stcsso con un eslguo mar-
gine di maggioranm. 
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